

considérée la prise de mesures visant à assurer une « participation adéquate et entière » des pays en développement à la Conférence. Pour finir, le Comité plénier a adopté la décision, mais il a recommandé spécifiquement que la 46<sup>e</sup> séance de l'AGNU examine la question de la participation à la Conférence. Il y a donc possibilité que la question de la participation des ONG à la CNUED soit ouverte à nouveau lors de l'AGNU.

Les inquiétudes des ONG à ce sujet ont été nourries lors du PrepCom III par une politique inconséquente d'un président de Groupe de travail à l'autre concernant l'accès des ONG à des consultations officieuses par rapport aux séances officielles du PrepCom. Cet inconséquence est un sujet de préoccupation, surtout à la lumière du fait que le président Koh et un grand nombre de délégations ont reconnu que la transparence est essentielle et que les ONG apportent aux délibérations une expérience et une expertise valables qui manqueraient autrement. À l'occasion d'une séance d'information avec les ONG, le dernier jour, Koh a déclaré qu'il ne pouvait pas faire grand-chose pour calmer ces inquiétudes puisqu'il n'y a pas encore consensus entre les délégations concernant l'accès des ONG aux consultations officieuses. Il a indiqué que, dans un effort pour renforcer les communications, le secrétaire général, Maurice Strong, et lui étudient des modalités qui faciliteraient l'échange de vues entre les ONG et les négociateurs lors du PrepCom IV.

Bien qu'un représentant d'ONG ait exprimé son appréciation des efforts continus de Koh pour permettre un accès accru et une meilleure participation des ONG au processus préparatoire à la CNUED, certains ont indiqué que, compte tenu du fait que le PrepCom IV sera d'abord une séance de négociation qui pourrait restreindre encore l'accès des ONG aux assemblées, il se peut qu'ils examinent la situation avant d'arrêter des plans certains d'y assister.

### **ÉVÉNEMENTS PARALLÈLES DES ONG À RIO**

Le Comité international de facilitation et le Forum brésilien des ONG collaborent à la préparation et à la logistique d'une série d'événements des ONG, appelée Forum mondial--Rio 92, qui auront lieu pendant la CNUED : expositions, groupes de discussion, séminaires, etc. Les ONG sont invitées à indiquer dès que possible si elles sont intéressées à y participer.

Pendant la dernière semaine du PrepCom, la délégation canadienne a mis au point au nom du groupe CANZ un document de travail proposant que les événements parallèles des ONG à Rio soient reliés à la Conférence officielle (Pièce jointe I). Ce concept de « jours sectoriels » a pour but donner chaque jour à un groupe de secteur indépendant l'occasion de faire valoir ses activités dans le domaine du développement durable. Ce serait une occasion pour les secteurs de faire apprécier